
Discours de Monsieur le Maire. 

Vœux à la population 12 janvier 2025. 

 

Mesdames, Messieurs, chacune et chacun en 

vos grades et qualités,  

Chères jochinoises, chers jochinois,  

Chers amis des villages voisins répondant 

toujours présents à toutes nos invitations, 

manifestant ainsi le sincère attachement que 

vous portez à Joch.  

 

Vous me voyez encore ce soir, pour la vingt-

quatrième fois, très heureux et très ému, de 

vous retrouver, toutes et tous, pour cette 

traditionnelle cérémonie des vœux.  

 

Avant toute chose, je souhaite évidemment 

vous présenter tous mes vœux pour cette 

nouvelle année.  



Que cette nouvelle année vous soit heureuse, 

qu’elle soit synonyme d’une vie meilleure, 

notamment pour tous ceux qui rencontrent 

des difficultés ou des problèmes de santé.  

Que cette nouvelle année soit guidée par les 

valeurs qui doivent toujours nous être chères : 

La solidarité, la fraternité et le partage. 

 

Ce soir, ce moment de partage constitue un bel 

exemple de ce que doit être le vivre-ensemble : 

Un moment de convivialité partagé par la 

population et ses représentants élus, membres 

du conseil municipal qui m’entourent ce soir.  

Je les remercie de leur présence, de leur 

investissement et de leur soutien continu.  

Je tiens aussi à remercier chaleureusement nos 

employés communaux Françoise, Benjamin et 

Pascale, qui par leur travail et leur sérieux 

rendent, chacun dans leur fonction, un 

immense service à la commune.  



 

Mes remerciements aussi :  

Au corps des sapeurs-pompiers de Vinça pour 

leur dévouement lors de leurs interventions 

dans la commune. 

Aux gendarmes de la gendarmerie d’Ille sur Têt 

et au PSIG qui veillent discrètement mais 

régulièrement à la sécurité dans le village.  

Au Conseil départemental, au Conseil Régional 

et à l’Etat qui participent par leurs aides, leurs 

conseils et leurs subventions à l’élaboration et 

la réalisation de nos projets.  

Aux divers services de la communauté des 

communes Conflent-Canigou qui sont toujours 

à notre écoute et savent nous apporter, avec 

compétence et gentillesse, leur aide.  

A tous les cabinets d’infirmières et de kinés qui 

prennent soin de notre population avec un 

remarquable dévouement.  



A André notre « boulanger » et à notre factrice 

qui participent quotidiennement à la vie du 

village.  

A Claude Ribelaygue qui intervient, pour la 

SAUR, toujours avec efficacité pour s’occuper 

des problèmes que peut rencontrer la 

commune sur ses réseaux d’eau potable.  

 

Merci enfin aux associations que nous 

soutenons pour leur investissement au sein de 

la commune :  

Le comité des fêtes, présidé par Monsieur 

Gensane, qui, en plus d’animer comme chaque 

année la fête patronale ainsi que le traditionnel 

Noël des enfants, a aussi organisé cet été une 

soirée théâtrale au Castell. Spectacle 

unanimement apprécié comme l’a été aussi le 

concert de la chorale « Chante Baho » au mois 

d’octobre. 

 



L’association « Les ateliers d’Aline » et sa 

présidente Madame Fauvel pour les 

animations proposées cette année et la 

création d’un nouvel atelier : l’atelier théâtre. 

 

L’association de la chasse toujours très active 

dans notre commune.  

 

Nous devons avoir aussi une pensée pour celles 

et ceux qui nous ont quittés l’an passé : 

José Ricardo  

Daniel Piau, époux de notre amie Caroline Aya, 

conseillère municipale 

Ainsi que notre doyenne Thérèse Castillo 

décédée à l’âge de 96 ans. 

 

 

 

 



Etre élu c’est avant tout servir. 

 

Servir d’abord la population qui ne cesse 

d’augmenter, preuve supplémentaire de 

l’attrait de notre petit village. 

Les chiffres officiels de l’Insee publiés il y a 

quelques semaines indiquent, qu’en 2022, Joch 

comptait officiellement 396 habitants. 

 

On pouvait lire, il y a peu, dans la presse que 

c’est à Joch qu’avait été observée la plus forte 

hausse démographique du département, la 

population ayant, en à peine 5 ans, augmenté 

de plus de 50 % :  

263 habitants en 2017, 396 en 2022 ! 

Le prochain recensement prévu l’an prochain 

devrait indiquer qu’en fait nous sommes à 

présent environ 500 jochinoises et jochinois ! 

 



Nous sommes très fiers d’avoir su accueillir ces 

dernières années de nouveaux habitants qui, 

nous le voyons, souhaitent s’investir et 

s’impliquer de plus en plus dans la vie du 

village.  

Nous nous en réjouissons et nous vous 

encourageons, que vous soyez retraités ou en 

pleine activité, à persévérer dans cette voie. 

 

Nos encouragements vont surtout vers vous :  

Jeunes gens et jeunes couples actifs et 

dynamiques, établis dans notre village, sachez 

que vous êtes l’avenir de Joch et que Joch 

compte sur vous. 

 Sachez apprécier votre village, l’aimer, le servir 

comme nous essayons de le faire 

quotidiennement. 

Servir le village, c’est aussi savoir le faire 

évoluer, tout en le préservant, l’entretenir 

constamment, l’embellir dès que possible. 



L’an dernier, à pareille époque, débutaient les 

travaux de l’allée dite « cami del salt ».  

Dès les premiers jours du printemps, vous avez 

été nombreux à emprunter cette voie piétonne 

et cyclable bordée de beaux oliviers pour vos 

promenades, pour « monter » au village ou 

pour accompagner en toute sécurité vos 

enfants et petits-enfants à l’aire de jeux.  

Cette nouvelle voie maintenant appréciée de 

tous doit être encore embellie.  

Dès que les restrictions dues à la sécheresse 

seront levées, le talus surplombant l’allée sera 

recouvert de plantes adaptées à la région, 

lavandes et romarins.  

Enfin quatre lampadaires solaires viendront 

agrémenter les lieux. 

Comme prévu les travaux de réfection des 

chaussées avec pose d’un nouvel enrobé ont 

été effectués en toute fin d’année : 



Dans un premier temps « carrer de la creu » où 

il a surtout fallu remédier à l’affaissement de la 

voie à hauteur de l’ancien garage Barboteu puis 

dans la partie du « carrer major » qui restait à 

aménager. 

Durant tout cet automne, l’appartement situé 

au premier étage de la mairie a été 

entiérement rénové : 

Isolation thermique avec pose de nouvelles 

menuiseries portes et fenêtres double vitrage, 

pose d’un parquet isolant, intervention d’un 

plaquiste pour l’isolation des murs donnant sur 

l’extérieur et d’un électricien, pose d’une 

pompe à chaleur air-air en remplacement des 

anciens convecteurs électriques, travaux de 

peinture. 

Nous remercions toutes les entreprises qui ont 

œuvré sur ce chantier qui a été largement 

subventionné par le « fonds-vert » et le conseil 

départemental. Merci pour leur aide.   

 



En collaboration avec le SYDEEL, une première 

tranche de réfection de l’éclairage public avec 

pose de lampes à basse consommation a été 

menée à terme. 

 

Bien que la municipalité ne soit en rien 

concernée, nous sommes heureux de voir que 

les travaux d’Enedis sur notre territoire ont 

permis d’enfouir et de renforcer la ligne 

moyenne tension qui traversait notre 

commune.  

Ces travaux devraient se terminer dans les 

prochaines semaines avec pose d’un enrobé 

sur les parties de voies qui avaient dû être 

creusées et par la disparition de nombreux 

poteaux en contre-bas du village. 

Nous ne pouvons que nous réjouir de ces 

travaux.  

 



Comme vous l’avez déjà constaté, nous avons 

pu cette année rénover entiérement le coin 

cuisine de notre salle des fêtes. Merci à 

Benjamin qui, à lui seul, a réalisé ce beau 

travail. 

 

Tous ces projets à présent menés à terme 

étaient prévus, parfaitement budgétisés et 

maitrisés.  

 

Cependant, alors que nul ne peut s’y attendre, 

il y a des circonstances qui nous conduisent à 

devoir entreprendre d’autres projets.  

Ce fut le cas, l’an passé, quand une partie de la 

façade de notre château a commencé à 

s’écrouler. 

Après avoir sécurisé les lieux, consulté un 

expert et chiffré le montant des travaux, il s’est 

avéré que le propriétaire de cette ruine ne 



pourrait réaliser les travaux tels que prescrits 

par l’expert. 

Il était dès lors de notre devoir de préserver ce 

vestige du « castell » et de sauver ces murs 

anciens qui font partie du patrimoine du 

village. 

 

Après avoir réussi à acquérir cette ruine au 

mois de novembre dernier, nous avons pu 

établir un projet de restauration et de 

sécurisation de cette façade avec remise en 

valeurs des fenêtres entourées de marbre ainsi 

que l’aménagement d’une agréable placette 

dans la parcelle délimitée par ces murs. 

Monsieur le Sous-préfet nous a déjà accordé 

une subvention de l’Etat pour cette réalisation. 

Nous l’en remercions. 

Le Conseil départemental auquel nous avons 

demandé également une subvention s’est 

montré très attentif à ce projet. 



Nous espérons que les travaux pourront 

débuter ce printemps et se terminer avant 

l’été. 

 

Il nous faut aussi durant cette année, et c’est un 

projet plus ambitieux, travailler sur le 

réaménagement de notre salle des fêtes.  

Construite il y a plus de soixante dix ans, cette 

salle nous a rendu et continue de rendre bien 

des services à la commune et à ses habitants 

qui peuvent l’utiliser gratuitement pour leurs 

fêtes familiales.  

Il convient à présent d’en repenser la 

configuration, de la doter d’une bonne 

isolation phonique et aussi d’une très bonne 

isolation thermique, l’actuel mode de 

chauffage étant très énergivore, de refaire le 

parquet et bien evidemment les peintures.  

C’est un projet qui ne pourra sans doute être 

réalisé qu’en plusieurs tranches.  



Nous contacterons, dès les prochains mois, 

divers cabinets d’étude pour prendre 

connaissance de leurs conseils et de leurs 

idées. 

 

Nous souhaiterions aussi, dans le cadre de la 

préservation et de l’entretien de notre 

patrimoine vernaculaire : restaurer le lavoir 

« d’el turu, carrer major » et réhabiliter 

l’ancien petit pont du chemin de la Bastide, 

« carrer del veïnat ». 

 

Enfin, avant de conclure, j’ai la joie de vous 

annoncer la ré-ouverture de notre restaurant-

bar, épicerie dès le prochain week-end.  

Nous adressons tous nos vœux de réussite à 

Manon la nouvelle gérante.  

Elle se prépare déjà depuis plusieurs semaines 

pour être fin prête à vous accueillir.  



Nous espérons que vous serez nombreux à 

venir lui rendre visite et à déguster toutes les 

bonnes choses qu’elle va nous proposer.  

Bonne chance Manon ! 

Tu sais que tu peux compter sur le soutien de 

la municipalité et de l’ensemble de la 

population du village. 

 

 

Je vois bien que maintenant vous n’avez qu’une 

hâte, celle de partager tous ensemble ce bon 

moment de convivialité autour de la galette 

des Rois que vous offre avec grand plaisir la 

municipalité.  

 

Merci de m’avoir écouté et encore une fois 

meilleurs vœux à toutes et à tous !  

Vive Joch ! 

« Bon any nou y per molts anys » 



 


